

## Football/Après l'élimination des Panthères de la Can « Egypte 2019 »

### Laisser la place au savoir-faire

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

**AUCUN** procès d'intention de notre part, mais nous ne pouvons pas fermer les yeux sur les échecs successifs de nos Panthères et les errements organisationnels des dirigeants de notre football. A cause du manque de courage dans la mise en place d'une discipline rigoureuse au sein de notre équipe nationale, et de vision dans le domaine de la formation notamment, le Gabon se fait humilier par le Burundi. Avec de nombreux « mercenaires », pratiquement sans âmes pour bon nombre, prompts à faire du chantage sur les primes des matches qui ne sont

même pas encore joués. Cette dernière désillusion prouve le pilotage à vue dans lequel navigue notre football dont le cap devrait être tracé par l'instance faïtière. Sous l'impulsion de nos pouvoirs. Les moyens ne font pas défaut. En plus de l'apport financier de l'Etat, la Fédération internationale de football association (Fifa) et la Confédération africaine de football (Caf) s'y investissent, en allouant des subventions conséquentes aux associations nationales. Au lieu de dilapider les moyens en organisant des tournois de jeunes appelés pompeusement « tournois de détection », il est temps que les autorités compétentes de notre football se retrouvent autour d'une même table avec les Ligues provinciales (qui doivent ces-



Photo : DR

Alain-Claude Bilie By-Nze, ministre d'Etat chargé des Sports (à droite) : l'heure est aux réformes.

ser d'être des caisses de résonance) et toutes les équipes (élites et amateurs) pour recadrer les choses. Notre football a besoin d'une nouvelle vision porteuse. Au plan de la formation. Parce que c'est dans cinq mois que débute

la Coupe du monde 2022. A ce sujet, tout en évitant encore de mettre des courtisans sans vécu à la tête de nos différentes équipes nationales de football (toutes catégories confondues), les dirigeants de notre sport roi devraient éviter de privilégier le concept des ré-

sultats immédiats. Ce qui, inéluctablement, amène notre pays à oublier volontairement le travail de formation à long terme. Dans le passé, cette option avait fait les beaux jours de l'USM, l'une des pourvoyeuses des joueurs de notre équipe nationale. Aujourd'hui, cette dernière manque des dirigeants de poigne, capables d'interdire à Pierre-Emérick Aubameyang (PEA), qui est tout sauf un modèle de leader, de transformer le lieu de regroupement en une « maison familiale ». Pour ce comportement intolérable en milieu sportif qui se veut sérieux, quelques politiques peuvent être pointés du doigt. Comment comprendre qu'un ministre délégué, donc un membre du gouvernement, se retrouve à

l'aéroport international Léon-Mba pour accueillir Aubameyang, alors qu'il ne l'a pas fait pour d'autres joueurs ? Pourtant, PEA ne manque pas de « Fan clubs » dans ce pays. De tels agissements suscitent des frustrations et des divisions dans une équipe. Au moment où d'autres échéances se profilent à l'horizon, notre pays attend le pragmatisme du chef du département des Sports et des siens, particulièrement la fédération, pour mettre en branle maintenant leurs réformes sur le football gabonais. Et, partant, au niveau des Panthères où le copinage et la complaisance doivent céder la place au savoir-faire. Tout au moins, à défaut du professionnalisme.

## Tirage au sort de la Coupe de la Linafp, hier

### Début des hostilités : mercredi 3 avril 2019



Photo : Mikolo Mikolo

Le tirage au sort de la Coupe de la Linafp s'est effectué...



Photo : Mikolo Mikolo

... en présence des responsables de plusieurs clubs du National-Foot 2.

MM

Libreville/Gabon

**LES** équipes du Gabon Oil National-Foot 2, les deux promus de la saison dernière en première division et les clubs classés 9e, 10e, 11e et 12e du classement du National-Foot 1, saison 2017-2018, se sont retrouvés pour assister au tirage au sort de la 1re édition de la Coupe de la

Ligue nationale de football professionnel (Linafp). C'était hier après-midi au Palais des sports, en présence du concepteur de cet événement sportif, Brice Mbika Ndjambou (président de la Linafp). Seul le tirage au sort des 16es de finale, programmés pour mercredi 3 avril prochain, a été effectué. Les huit premières équipes de la première division du classement 2017-2018 attendent le

prochain tour (8es de finale), dont le tirage au sort est fixé au vendredi 5 avril 2019. Au sortir de la salle, après avoir découvert les tableaux des rencontres, certains dirigeants affichaient ouvertement leur optimisme. Le cas, par exemple, de Roger Délicat (président actif de Vautour club). « Certes, notre objectif en championnat est de le gagner, mais nous comptons faire aussi mieux en Coupe

de la Linafp en essayant de de se hisser en demi-finale. Tout en respectant notre adversaire, notre souhait est de franchir la première étape... », a indiqué Roger Délicat. Quant au secrétaire général d'Adouma FC, Octave Nkouna, dont l'équipe se déplacera au stade Augustin Monedan, il ne cache pas les ambitions du club de Lambaréné. « Nous ferons tout le 3 avril prochain pour nous

qualifier », a-t-il déclaré.

**Toutes les rencontres des 16es de finale de la coupe de la Linafp :**

- Match 1 : OM/Adouma FC
- Match 2 : Ogooué FC/Stade Mandji
- Match 3 : Vautour club/A.F.J

• **Match 4** : Nguen'Asuku/USO

• **Match 5** : FC 105/AS Dikaki

• **Match 6** : Oyem AC/Atangantier FC

• **Match 7** : Stade Migovéen/Bouengué sport

• **Match 8** : Missile FC/FC 109

## Football/Gabon Oil National-Foot 1 Programme de la 5e journée

**Aujourd'hui, mardi 26 mars 2019 :**

- Stade Mandji/Olympique de Mandji (16 h 00 à P.C Di-vounguy, Poule B)
- N.B : CF Mounana/AO CMS, en raison de l'occupation d'Augustin-Monedan, est reporté au mercredi 3 avril prochain. A 16 h 00 au stade de l'INJS.

**Demain mercredi 27 mars 2019 :**

- Akanda FC/Missile FC (16 h 00 à Idriss Ngari, Poule A)
- Stade Migovéen/AS Pélican (16 h 00 à Jean Koumou, Poule B)
- AS Dikaki/Lozosport (15 h 30 à Mbombet, Poule D)
- USB/USO (16 h 00 à Gaston Peyrille, Poule C)

## Basket-ball/NBA

### Golden State reprend la main, Houston en playoff

AFP

New York/USA

**LE** double-champion NBA Golden State a repris les commandes de la conférence Ouest grâce à sa victoire face à Détroit, dimanche, tandis que Houston a validé son ticket pour les playoffs en s'imposant face à La Nouvelle-Orléans. Golden State et Denver jouent au chat et à la souris en tête de la conférence Ouest : après avoir brièvement abandonné aux Nuggets leur siège de leader samedi, les Warriors ont re-

trouvé le haut du classement à la faveur de leur succès contre les Pistons (121-114). Stephen Curry, de retour dans l'effectif des Warriors après un match de repos, a inscrit 26 points, et son acolyte Klay Thompson a ajouté 24 unités. Grâce à la lourde défaite de Denver à Indiana (124-88) les Warriors affichent seuls le meilleur bilan de la conférence Ouest avec 50 victoires et 23 défaites. De son côté, Houston a assuré sa place en playoffs en venant à bout de La Nouvelle-Orléans 113 à 90. Les Rockets, troisièmes de la conférence Ouest avec 47

victoires et 27 défaites, sont certains de terminer à l'une des huit premières places du classement, qualificatives pour les playoffs. Les coéquipiers de James Harden atteignent ce stade de la compétition pour la septième année consécutive. " On a été professionnels dès le début du match ", s'est félicité Harden, qui n'a passé que 29 minutes sur le parquet, mais inscrit 28 points. " Il y a eu des matches où on s'est relâchés, face à un adversaire moins fort, et on s'est fait rattraper. Ce soir, on a fait du bon boulot du début à la fin en prenant les choses en main ", a ajouté le

barbu le plus célèbre de la NBA, qui affiche une moyenne de 36,4 points par match cette saison. Meilleure équipe de la saison régulière en 2017-2018, Houston avait atteint la finale de la conférence Ouest, s'inclinant face au futur champion NBA Golden State. Les Los Angeles Clippers ont fait un pas supplémentaire vers les playoffs en disposant de New York 124 à 113 grâce à Lou Williams (29 pts), Danilo Gallinari (26 pts) et Montrez Harrell (24 pts). Après une série de cinq victoires consécutives, ils grimperont à la 5e place à l'Ouest (44v-

30d). Dans la conférence Est, rien ne va plus pour Boston qui a subi une quatrième défaite de suite face à San Antonio (115-96). Les Spurs ont étouffé les Celtics grâce aux 48 points et 13 rebonds du pivot LaMarcus Aldridge. Boston (43v-31d), 5e à l'Est, n'est toujours pas officiellement qualifié pour les playoffs, tandis que San Antonio (43v-31d) reste 8e à l'Ouest. Milwaukee (55v-19d) a conforté sa place de leader de la conférence Est en s'imposant facilement face à Cleveland, 127 à 105. Giannis Antetokounmpo, favori pour le titre de meilleur

joueur de la saison ("MVP"), a terminé la rencontre avec 26 points, 10 rebonds et 7 passes décisives. Le "Greek Freak" n'a pas semblé gêné par sa récente entorse à la cheville droite, qui l'avait tenu éloigné des parquets pendant deux matches en début de semaine. Les Bucks comptent désormais quatre matches d'avance sur Toronto (51v-23d), qui s'est fait surprendre à la dernière seconde par Charlotte (115-114). Les Hornets se sont imposés grâce à un "buzzer beater" miraculeux de Jeremy Lamb, un panier marqué depuis sa moitié du terrain.